

Aktivierungs- und Konzeptphase

Im Zuge der ersten sogenannten Aktivierungs- und Konzeptphase von Mai 2020 bis Mitte Oktober 2020 führte das vom Ministerium ausgewählte und beauftragte Büro Stadtimpuls mit den Bürgerinnen und Bürger in den beiden Stadtteilen eine Bestandsanalyse und die Konzeptfindung durch.

Im Zuge dieses Verfahrens werden die Projekte generiert und ausgewählt, die in der Folgephase ab 2021 zu Umsetzung kommen sollen.

Umfragen für Edigheim und Oppau

Eine Umfrage bildete den ersten wichtigen Schritt innerhalb des Gesamtprozesses. Er begann bei den Bürgerinnen und Bürgern. Die Umfrage diente dazu, die Zukunftsthemen für Oppau und Edigheim zu identifizieren. Welche Themen und Maßnahmen sind nach Meinung der Bürgerinnen und Bürgern die wichtigsten für die zukünftige Entwicklung der nächsten Jahre, auch und gerade im Hinblick auf die nächste Generation. An der ca. vierwöchigen Umfrage nahmen im August 2020 ca. 650 Personen teil. Durch die Gliederung der Antworten nach übergreifenden Themen und nach der Anzahl der Nennungen konnten die Zukunftsthemen für jeden Stadtteil herausgearbeitet werden:

- Zukunftsthemen Oppau:
Verkehr & Wegesysteme, Wohnen, Grün- und Freiräume
- Zukunftsthemen Edigheim:
Infrastruktur Sport, Verkehr und Wegesysteme, Grün- und Freiräume

Workshops

Die drei Zukunftsthemen bildeten die Grundlage für zwei gemeinsame Workshops - im Oppauer Bürgerhaus und der Edigheimer Lessingschulturnhalle - Anfang September 2020. Gemeinsam mit den Bürgerinnen und Bürgern wurde ein Stadtteilprofil und stadtteilspezifische Ziele erarbeitet sowie zentrale Projekte identifiziert und diskutiert.

Im Rahmen des Workshops agierten die Teilnehmenden mal als "Visionärin oder Visionär" oder "Planerinnen und Planer", mal als "Ortskennerin oder -kenner" oder als "Projektentwicklerinnen oder -entwickler" und erarbeiteten verschiedene Ansätze für stadtdorfbezogene Leitprojekte, für weitere Teil-Projekte und zugeordnete Maßnahmen. Diese gilt es nun - nach erfolgter Zustimmung der stadtträtlichen Gremien im November 2020 - zusammen mit der Bürgerschaft zielgerichtet zu starten und gemeinsam zu überlegen, wie deren Fortführen und Umsetzung erfolgen kann.